
GRUNDSATZPROGRAMM DER SAFD – VERSION IN EINFACHER SPRACHE 

Präambel – Warum es die SAfD gibt 

Die Soziale Alternative für Deutschland (SAfD) möchte ein Land schaffen, in dem alle 
Menschen gut leben können. 
Wir wollen: 

• weniger Armut 

• mehr Gerechtigkeit 

• starke Gemeinden und Städte 

• eine faire und offene Gesellschaft 

• Schutz für alle Menschen 

• ein modernes, demokratisches und friedliches Deutschland in Europa 

Die SAfD verpflichtet sich, immer eine kostenlose Mitgliedschaft für Menschen 
anzubieten, die sich einen Mitgliedsbeitrag nicht leisten können. 

 

1. Unsere Grundwerte 

Die wichtigsten Werte der SAfD sind: 

• Gerechtigkeit 

• Freiheit und Selbstbestimmung 

• Solidarität 

• Nachhaltigkeit 

• Respekt für alle Menschen 

Wir wollen, dass jeder Mensch in Deutschland ein gutes Leben führen kann – ohne Angst 
vor Armut, Ausgrenzung oder Gewalt. 

 

2. Bedingungsloses Grundeinkommen (BGE) 

Alle Erwachsenen bekommen jeden Monat 2.000 Euro. 
Alle Kinder bekommen 750 Euro. 

Dieses Geld gibt es ohne Antrag, ohne Kontrolle, ohne Bedingungen. 

Damit: 

• muss niemand mehr um das Nötigste kämpfen 



• kann jeder frei entscheiden, welche Arbeit er machen will 

• wird Kinderarmut beendet 

• haben Menschen Zeit für Familie, Pflege, Bildung und Engagement 

Bürokratische Sozialleistungen wie Hartz IV, Grundsicherung, Wohngeld und Rente im 
Alter werden durch das BGE ersetzt. 

 

3. Wirtschaft und Arbeit 

Die Wirtschaft soll den Menschen dienen – nicht andersherum. 

Wir wollen: 

• faire Arbeitsbedingungen 

• eine 30-Stunden-Woche, die Familie und Gesundheit schützt 

• weniger Stress und Burn-out 

• gerechte Bezahlung 

• gute Arbeitsbedingungen in allen Branchen 

• Förderung von kleinen und mittelständischen Unternehmen 

• Unternehmen sollen weniger Lohnnebenkosten zahlen (weil das BGE Sicherheit 
gibt) 

Damit bleibt Deutschland ein moderner und gerechter Wirtschaftsstandort. 

 

4. Wohnen 

Wohnen ist ein Grundrecht. 

Wir wollen: 

• neue Sozialwohnungen in staatlicher Hand 

• Mietpreisobergrenzen 

• keine Spekulation mit Wohnraum 

• bezahlbare Mieten in allen Städten 

• Umbau leerer Gebäude zu Wohnungen 

• starke kommunale Wohnungsbaugesellschaften 

Niemand soll mehr als ein Drittel seines Einkommens für Miete ausgeben müssen. 



 

5. Bildung 

Bildung ist kostenlos – von der Kita bis zur Universität. 

Wir fordern: 

• moderne Schulen 

• genug Lehrerinnen und Lehrer 

• einheitliche Regeln und Abschlüsse in allen Bundesländern 

• kostenloses Schulessen 

• kostenlose Lernmittel 

• Inklusion in allen Schulen 

• zusätzliche Sprachkurse 

• mehr Unterstützung für Kinder aus benachteiligten Familien 

Kinder sollen die gleichen Chancen haben – egal, wo sie leben oder wie viel Geld ihre 
Eltern haben. 

 

6. Gesundheit und Pflege 

Gesundheit gehört in öffentliche Hand. 

Wir wollen: 

• ein staatliches Gesundheits- und Pflegesystem 

• keine privaten Konzerne in Krankenhäusern 

• eine staatliche Gesundheitsbehörde statt vieler Krankenkassen 

• genug Pflegekräfte und Ärztinnen 

• mehr Studienplätze für Medizin 

• faire Arbeitszeiten in Pflege und Klinik 

• kostenlose Grundversorgung für alle 

Gesundheit darf kein Geschäft sein. 

 

7. Demokratie und Gesellschaft 

Wir wollen eine starke Demokratie. 



Dazu gehört: 

• volle Transparenz bei Parteispenden über 10.000 Euro 

• keine geheimen Lobbytreffen 

• politische Bildung in der Schule 

• Wahlrecht ab 16 

• Schutz vor Diskriminierung 

• gleiche Rechte für queere Menschen 

• faire Bezahlung für Menschen mit Behinderung in Werkstätten 

• barrierefreie Städte, Schulen und Behörden 

Wir setzen uns für eine Gesellschaft ein, in der Vielfalt normal ist. 

 

8. Innere Sicherheit 

Sicherheit entsteht durch: 

• moderne Polizei 

• gute Ausbildung 

• bessere Ausstattung 

• starke Prävention 

Wir setzen auf: 

• Schutz vor Gewalt, Extremismus und Hass 

• Videoaussagen für Betroffene 

• besseren Opferschutz 

• Hilfe für Stalking-Opfer 

• niedrigere Hürden für psychologische Betreuung nach Straftaten 

• Gewaltprävention durch Bildung und Armutsbekämpfung 

 

9. Digitalisierung und Datenschutz 

Wir wollen: 

• schnelles Internet überall 

• sichere digitale Verwaltung 



• starke Datenschutzregeln 

• Bürgerinnen und Bürger müssen wissen, wer ihre Daten nutzt 

• Datenverkäufe dürfen nur mit Zustimmung stattfinden 

• Beteiligung der Menschen an Gewinnen aus Daten 

• klare Regeln für künstliche Intelligenz 

Daten gehören den Menschen, nicht Unternehmen. 

 

10. Umwelt, Klima, Tiere und Nachhaltigkeit 

Wir wollen eine moderne Klimapolitik, die Mensch und Natur schützt. 

• Energie komplett aus erneuerbaren Quellen 

• Ausbau von Windkraft, Solar und Speichern 

• kostenloser ÖPNV 

• weniger Müll, weniger Plastik 

• Schutz von Tieren und Artenvielfalt 

• strengere Tierschutzregeln 

• Zucht nur durch anerkannte Züchter 

• Pflicht zur Kastration bei Haustieren ohne Zuchtzulassung 

Der Kampf gegen den Klimawandel darf nicht auf dem Rücken der Armen stattfinden. 

 

11. Wissenschaft, Kultur und Medienfreiheit 

Wissenschaft muss frei sein. 
Kultur muss für alle zugänglich sein. 
Medien müssen unabhängig sein. 

Wir fordern: 

• kostenlose Kulturangebote für Kinder 

• Unterstützung von Künstlerinnen und Künstlern 

• freie Presse 

• keine politische Einflussnahme auf Medien 

• moderne Forschung 



• wissenschaftsbasierte Politik 

 

12. Europa und internationale Politik 

Die SAfD will ein starkes, demokratisches Europa. 

Wir fordern: 

• eine europäische Staatsbürgerschaft 

• gemeinsame Steuer- und Wirtschaftspolitik 

• eine europäische Armee, die nur für Frieden und Verteidigung da ist 

• Abschaffung von Vetorechten bei der UNO 

• Stärkung des Internationalen Gerichtshofs 

• bessere Asylverfahren 

• Möglichkeit, ein Asylverfahren in Arbeitsmigration umzuwandeln 

Deutschland soll ein Land sein, das Frieden, Menschenrechte und Völkerrecht schützt. 

 

13. Steuern und Haushalt 

Unsere Steuerpolitik ist fair und nachhaltig. 

Wir wollen: 

• ein einfaches Steuersystem 

• gute Finanzierung des Staates 

• stabile Haushalte ohne unnötige Schulden 

• keine Steuerschlupflöcher 

• faire Beiträge für große Vermögen und Konzerne 

• Entlastung kleiner und mittlerer Einkommen 

• mehr Geld für Kommunen 

Kommunen sollen ohne Schulden handlungsfähig sein. 

 

14. Sportförderung, Inklusion und Integration 

Sport verbindet Menschen. 

Wir wollen: 



• kostenlose Sportangebote für Kinder 

• barrierefreie Sportstätten 

• inklusive Sportvereine 

• Trainerinnen und Trainer mit Inklusionsausbildung 

• Sport als Integrationsangebot für Geflüchtete und Migranten 

• Unterstützung für kleine und ländliche Vereine 

• Schutz für Kinder im Sport 

• sichere Sportanlagen 

Sport soll für alle da sein – ohne Barrieren, ohne Ausgrenzung. 

 

Schlusswort 

Die SAfD möchte ein Deutschland, in dem niemand zurückgelassen wird. 
Ein Deutschland, das gerecht, solidarisch, friedlich, frei und nachhaltig ist. 
Ein Land für alle Menschen – nicht nur für wenige. 

 


